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GRUPO DE TRABALHO DE VIGILÂNCIA EM SAÚDE 
SUBGRUPO DE VIGILÂNCIA SANITÁRIA 

DATA: 21 de novembro de 2022. 
HORÁRIO: 14h às 17h. 
LOCAL: Virtual – Microsoft 
Teams, Equipe GT Vigilância 
Sanitária. 

PARTICIPANTES:  
SE/CIT/DGIP – Vanessa Ferraz. 
CONASS – Maria Cecilia Martins Brito, Edmilson Diniz, Luciane de Lima, 
Vinicius Lemes.  
CONASEMS –Rosangela Treichel. 
Anvisa – Adriana Karla, Alex Sander da Matta, Jonas Salles Cunha, Bruna 
Cristina de Souza, Cecilia Antonia, Gloria Maria de Oliveira,  

 
TÓPICOS ABORDADOS: 
 
1. Informes: 

 
1. Apresentação sobre o andamento do projeto “Conjunto Mínimo de Dados em VISA (CMD-VISA) ”. 

Anvisa - Iniciou informando que a ideia é passar o panorama do Conjunto Mínimo de Dados em VISA, 
dividido em 5 linhas estratégias: institucionalização do CMD-VISA; estruturação do observatório de 
Visa; desenvolvimento de competências dos profissionais; automatização dos processos de trabalho e 
aprimoramento da governança do CMD-VISA.  
 
Conasems – Indagou sobre o sistema de informação para utilizar o CDM-VISA, tendo em vista que 
existem municípios que registram no papel. 
 
Anvisa - Informou que estão sendo construídos padrões para identificar as questões gerenciais 
apresentadas. Será mapeado quais informações os municípios registram e como é realizado esse 
registro. 
 

2. Divulgação do programa para implantação das diretrizes do manual para elaboração do Código 
Sanitário. 
Anvisa - Iniciou informando o retorno das atividades referente ao manual Código Sanitário, 
apresentando o Plano de Trabalho. 
Informou que foi ofertado por meio do programa, modelo baseado na gestão da qualidade, gestão do 
risco, de 2020 até esse ano foram feitos estudos publicados em revistas, destacando as normas das 
diretrizes do SUS, apresentou a realidade jurídica atual, os quais a maioria dos estados e municípios 
não estão comtemplados. O manual pretende oferecer subsídios aos gestores da saúde, legisladores e 
a própria sociedade, quanto ao aprimoramento, inovação e modernização do arcabouço técnica e 
jurídico dos órgãos de saúde. O manual já foi publicado e está disponível no AVA-VISA. 
Informou que para 2023 o planejamento é a continuidade do projeto Código Sanitário e Plano de ação 
iniciado em 2022 com previsão de realização do Seminário para divulgação da nova versão do Manual. 
Ressaltou a realização de encontros presenciais com as VISA’s selecionadas.  
Entende-se que esse projeto vai em encontro com Ação Estratégica n 2 do piso variável.  
 
Conass – Apontou necessidade de atenção para alguns aspectos: estados solicitaram atualização do 
código sanitário, é preciso verificar como isso pode ser realizado. Parabenizou a iniciativa, pois a 
atualização do código está entre as prioridades para os secretários estaduais de saúde. Destacou a 
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necessidade de aproximação com os locais onde decreto a respeito de cobranças de taxas não é 
cumprido ou inexiste, pois podem ser cobrados em juízo por praticarem algo não regulamentado. 
 
Conasems – Sugeriu expandir a discussão para o âmbito do GTVS e Plenária da CIT.  
 
Encaminhamentos:  

• O assunto irá ser pautado no GTVISA de janeiro de 2023.  

• Em consenso será encaminhado o Projeto aos Cosems.  
 

3. Ampliação dos canais de comunicação com SNVS. 
Anvisa - Solicitou que o GT divulgue e acesse através da equipe do Teams e participem da pesquisa de 
satisfação dos usuários a página de integração com ASNVS, destacando o link, para preenchimento do 
formulário eletrônico, no intuito da melhoria na comunicação e rapidez na entrega das informações.  
Conasems – Concorda com a iniciativa da Anvisa e informou que nem todos tem acesso ao Teams. 
 

4. Suspensão de Webinar Anvisa sobre serviço de estética. 
GGTES - Informou que o Webinar de estabelecimentos e serviços relacionados a estéticas, diante da 
complexidade do assunto, ainda há alguns pontos a serem discutidos e solicitou a suspensão do 
Webinar que aconteceria em outubro de 2023. 
Conasems – Solicitou que o Webinar aconteça o quanto antes possível e que seja trabalhado com 
Atenção Básica.  
 

2. Pauta 
 

1. Orientações técnicas da GGTES: Diálise beira leito. 
Conass – Por motivos de força maior o representante do Conass/SP não participou da reunião. 
GGTES – Solicitou que seja feito uma reunião para discussão do tema.  
Encaminhamento: Reunião Técnica entre GGTES e os 5 (cinco) representantes regionais do GTVISA, 
representante do Sudeste irão provocar a reunião junto a ASNVS.  
 

2. A fiscalização de produtos fumígenos convencionais e de dispositivos eletrônicos para fumar (DEF). 
GGTAB - Contextualizou o tipo de dispositivos eletrônicos para fumar, apresentando um link com 
material sobre o tema, com 4 gerações de modelos.  
Informou que a criação do dispositivo foi inicialmente para fumantes pararem de fumar, entretanto 
não há nenhuma comprovação que o dispositivo ajude. 
Destacou que a venda do cigarro eletrônico é proibida de acordo com a RDC nº 46/2009, apresentou 
um roteiro para fiscalização elaborado pela Anvisa. Apontou que a fiscalização do fumo em ambientes 
livres foi eficiente, porém os produtos não tiveram a mesma eficiência e o roteiro vem auxiliar nessa 
questão. 
Apresentou alguns resultados, como dependência por conta da nicotina e grade diversidades de 
produtos, o que torna impossível prever os riscos. Informou que a prevalência de uso do DEF no Brasil 
não está descontrolada, o que pode ser revertido. O relatório que mantém a proibição foi aprovado 
esse ano pela Dicol e irá passar por consulta pública. Apresentou os desafios da Anvisa, Vigilâncias de 
Estados e Municípios, Conass e Conasems, solicitando apoio do GTVISA, além de ações em andamento. 
Conasems – Colocou o conselho à disposição das ações. Solicitou que seja realizada apresentação na 
CIT sobre o tema, enfatizando a importância da divulgação do tema.  
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Conass – Apontou questões relacionadas aos estados que fazem fronteira com outros países nos quais 
esses produtos são liberados, especialmente, estados do Norte, e a dificuldade da fiscalização nesses 
locais. Concorda com toda apresentação e destacou o enfrentamento direto ao comercio.  
Encaminhamentos: 

• Conass e Conasems irão se reunir com GGTAB para verificar a possibilidade de encaminhar o 
tema a CUT, pautando primeiro no GTVS.  

• Reunião do GTVISA em dezembro pela manha no dia 06 de dezembro de 2022 as 10h.  
 


